
Sitzung des Hauptvorstandes am 21.7.2023  

TN: Martin, Claudia, Theo, Sonja Entschuldigt: Jens 

 

1. Begrüßung 

 

2. Ausscheiden von Timm aus dem Hauptvorstand und dessen Folgen 

Timm hat seinen Rücktritt als Schießsportleiter erklärt. Es haben einige Vorstandsmitglieder versucht 

ihn von diesem Schritt abzuhalten. Leider ohne Erfolg. Die Mitglieder werden nun offiziell von 

Martin über die Vereins-E-Mail über die Veränderung im Hauptvorstand informiert. Zeitgleich 

beginnt die Suche nach einem Nachfolger, da auch Jens schon länger signalisiert hat, dass er nicht 

weiter machen möchte. Als Konsequenz aus den Gründen des Rücktrittes wird folgender Beschluss 

gefasst: Beschlüsse des Hauptvorstandes sind für alle Mitglieder des Vorstandes bindend und 

können erst nach 6 Monaten und Vorliegen neuer Erkenntnisse oder veränderter Bedingungen 

erneut diskutiert werden. 

 

3. Informationsaustausch zu allgemeinen „alten“ Themen 
• Schulterstücke für ehem. Vorsitzenden /stellv. Vorsitzende 

Es muss noch ein paar Schulterstücke nachbestellt werden. Theo kümmert sich darum. Martin besorgt 

diese von Nane Pokale in Meine. 

• Anschaffung Messrahmen 

Ein Zuschussantrag bei der Stadt ist gestellt. Ein Angebot liegt vor für die Ersatzbeschaffung eines 

gebrauchten Rahmens „alter Technik“. Alternativ wurde bereits darüber diskutiert, auf die neue Technik 

umzustellen (neuer Kooperationspartner von Meyton). Dies hätte zur Folge, dass unsere Lichtpunkt-

Waffen ausgetauscht werden müssten, da die Anlagen und Waffen nicht kompatibel sind. Soll 

Zuschussantrag zurückgezogen werden? Bezuschussung für neue Anlage wäre erst 2024 denkbar 

(Achtung: 10 Jahre Nutzungsdauer wäre nicht eingehalten). 

Theo kümmert sich um die techn. Details (Sachstand) mithilfe von Timm. 

• Aktualisierung der Namenschilder auf dem Schießstand 

Claudia kümmert sich um die Aktualisierung. 

• Bogenplatz 

Der Bogenplatz am Fröbelweg ist für 8 Wochen gesperrt. Das Training findet auf der Vereinsanlage des SV 

Sandwüste statt. Zum Ausbau des neuen gewünschten Bogenplatzes gibt es noch keinen neuen 

Sachstand. Beschluss: Martin schreibt noch einmal Herrn Herlitschke an und Sonja wird weiter ihre 

Kontakte (Sportausschuss) nutzen. 

• Einwurf in den Kummerkasten von Angelika zu den Themen „verschmutzt hinterlassene Theke“, 

„Reinigung Küche“ und „Ausräumen der Spülmaschine“  

Es wurde Überlegung angestellt: Fehlverhalten und/oder Verunreiniger könnte sein, wer vorher im 

Schützenhaus war.  

Angelika soll sich melden, wenn es erneut zu Missständen kommt. Dann kann gezielt angesprochen 

werden. Claudia wird sich um eine Erledigung der Wäsche der Trockentücher (Plan /Aufruf) kümmern. 

Martin erstellt Hinweis-Zettel bzgl. Reinigung Theke/Ausräumen Spülmaschine. 

• Bleistaub auf der Schießbahn 

Beschluss: Es besteht kein Handlungsbedarf, da es schon Hinweise zum Umgang 

(Händewaschen/Maske bei der Reinigung des Schießstandes) gibt. 

• Kooperation im Bogenschießen mit dem Polizei SV zwecks Schießen auf 70 m 

Claudia klärt das mit der Bogengruppe und gibt Martin Rückmeldung. 

  

 



• Kooperation mit Gliesmarode 

Beschluss: Das Thema wird nicht weiterverfolgt. Gliesmarode hat keinen Bedarf mehr. 

• Beschluss: Visierlinienerhöhung, schwenkbarer Korntunnel, Ganzkörper-Spiegel, Farbfilter im Korntunnel 

Martin kümmert sich um den Spiegel. 

Claudia ermittelt die Kosten für die Visierlinienerhöhung der Jugendgewehre. 

Beschluss: weitere Umbauten werden erstmal nicht realisiert. 

• Einige Gewehre müssen ausgetauscht werden. 

Grund hierfür sind altersbedingte defekte Druckluftbegrenzer 

Beschluss: 

Bereits defekte Gewehre sollen gekennzeichnet werden. 

Alte Gewehre, die nicht mehr wirtschaftlich repariert werden können, werden entsorgt. 

Langfristig reichen 5 „Erwachsene Gewehre“ aus. 

Um das Thema kümmern sich der/die Schießsportleiter. 

 

4. Neue allgemeine Themen 
• Beschluss: Wer bekommt Protokolle einer Sitzung 

Protokolle werden weiter zur Abstimmung an die anwesenden Teilnehmer der Sitzung versandt. Nach 

der Abstimmung werden die finalen Protokolle an alle Organmitglieder versandt. Der Versand erfolgt 

per Mail und sie stehen auch in der Cloud. 

• Schaden an unserem Bogenkasten 

 Der Schaden wurde von Michael behoben und die Rechnung wird an die Stadt gesendet. Darum kümmert 

sich Martin. 

• Beschluss: Organisatorische Änderungen wegen Dart / neue(r) WA-Chat(s) 

Es wird ein euer Chat bei WhatsApp erstellt. Addmins sind die Mitglieder des Hauptvorstandes. Die 

alten Chats bleiben erhalten. Der bisherige Schützenchat gilt als Gruppenchat für alle Schützinnen und 

Schützen. Martin wir die Einrichtung sowie die Kommunikation an die Mitglieder übernehmen.  

• Beschluss: Zukunft des Sonntagspokals 

Vorschlag von Sonja und Theo: Es wird nur noch 1 Termin pro Quartal angeboten. Das neue Modell 

könnte erstmals dann im Echo beworben werden. Das Schießen steht dann unter einem bestimmen 

jahreszeitlichen Motto. 

• Unzufriedenheit in der Damengruppe 

Der Vorstand empfiehlt die Prüfung der Damenkasse 1 x jährlich, um eine transparente Kassenführung zu 

gewährleisten. Sonja und Claudia bringen das in der Damengruppe zur Sprache.   

• Beschluss: Umgang bei falscher „Nutzung“ im WA-Chat / falschem Verhalten in analoger Welt 

Klaus Uhlmann erhält ein Schreiben, indem sein Verhalten gerügt wird. 

Bei den anderen betroffenen Mitgliedern schaut man sich das Verhalten noch etwas genauer an. 

• Preisschießen 2024 

Die Vorbereitungen laufen an. Nach den Ferien wird es ein erstes Treffen geben. Ein erster Flyer-Entwurf 

wurde im Vorbereitungsteam bereits gezeigt. 

• Stadtradeln-Teamleader 

Jutta Wegerich übernimmt das Amt. 

• Schießsportabzeichen-Organisator 

Martin übernimmt das Amt. 

• Pistolentraining freitags: Gewehrschützen ausgeschlossen? 

Beschluss: Die Gewehrschützen werden nicht vom Training ausgeschlossen. 

• Erhöhung der Getränkepreise 

Beschluss: Latte Jägermeister 6€, Einzel Jägermeister 1,20€ 

5. Vermietungen / Nutzungen 



• alt: Bierpreis Die Liter-Preise wurden auf 4,20 (intern) und 5,30 (extern) angehoben.  

Der Vertrag wurde schon geändert. 

• alt: Putzregelung in den Vertrag aufnehmen 

Wird nicht weiterverfolgt. Mit den Nutzern sind individuelle Absprachen zu machen. Grundsätzlich soll 

aber nur einmal geputzt werden müssen. 

• neu: Beschluss: Aufnahme von Jägermeister in die Nutzungen-Getränkeliste des Vereins? 

Jägermeister wird nicht mit aufgenommen. 

 

6. Umbauten und Arbeitseinsätze 
• alt: Wie bzw. wann geht es in der Waffenkammer weiter? Vorgehen gegen Feuchtigkeit 

Claudia kümmert sich darum. Kontakt zu BS-Energie wird hergestellt, weil möglicherweise der 

Elektrokasten schuld an der Feuchtigkeit ist. 

• alt: Was ist mit dem Wandschutz im Saal wegen Dart für Jugendliche? Heiko kümmert darum. Angedacht 

ist ein an die Wandfarbe abgestimmter Schutz z. B. in Kork. 

• alt: Standumbau (Abriss der Mauer und Ersatz durch Schießtische 

Timm/Jens werden zum Sachstand angesprochen. 

• alt: Notbeleuchtung / offener Notausgang 

Erledigt ist die Notbeleuchtung. Der notwendige offene Notausgang soll b.a.w. dadurch gewährleistet 

werden, dass die Hintertür zu Beginn aufgeschlossen und am Ende zugeschlossen werden soll. Diese 

Regelung muss in die Nutzungsverträge (extern/intern) noch aufgenommen werden. Darum kümmert 

sich Theo. 

• neu: Austausch / Streichen unserer Deckenplatten sowie Reinigung der Rahmen / Schützenhaus 

Theo holt eine Preisinformation dazu ein. Es wird der Austausch favorisiert, da ein Streichen nicht 

zielführend ist. Das Reinigen der Stege muss bei dem Arbeitseinsatz gewährleistet werden.  

 

7. Veranstaltungen 
• Michel-Weinprobe am 14. Oktober und dafür Werbeverkaufsveranstaltung mit Försterling absagen 

Beschluss: Die Weinprobe soll stattfinden. Werbeverkaufsveranstaltung mit Försterling absagen. Das 

übernimmt Martin. 

• Umgang mit den nächsten Festen (Gründungsfest, Oktoberfest, Königsball) 

Gründungsfest: Suche nach Organisatoren bzw. es soll auf Kosten des Vereins gegrillt werden. Es findet 

am 09.09. statt und soll um 17:00 Uhr beginnen. Es wird gegrillt. Einen Aushang erstellt Martin. 

Oktoberfest 7.10.: Suche nach Organisatoren (notfalls absagen!!!) → Diskussion bei 

Gesamtvorstandssitzung am 28. August 

Königsball 4.11.: Suche nach Organisatoren oder das Königshaus richtet das Fest aus. → Diskussion bei 

Gesamtvorstandssitzung 

Weihnachtsfeier: Suche nach Organisatoren …. Absage??? → Diskussion bei Gesamtvorstandssitzung 

• Martin wird die Amtsbeschreibung für den Schießsportleiter an die Mitglieder des Vorstandes senden. 

 

 

Sonja Lerche  

(Schriftführung) 


